
                        

2018 年第一季度财报电话会议实录（中文版） 

 

泛华投资者关系：早上好。欢迎各位参加 2018 年泛华第一季度财报发布会议。财报在今天

早些时候已经发布，现在可以在泛华官网的投资者关系板块和新闻网查阅。  

 

在开始之前，请留意今天的讨论将含有前瞻性陈述，这些陈述均根据美国 1995 年私人证券

诉讼改革法案中的“安全港”规定而做出。这些陈述的准确性可能会受一系列商业风险和不

确定性的影响，这些商业风险和不确定性可能会使公司的实际结果与预测或预计的结果有极

大不同。这类风险和不确定性包括，但不限于，我们向美国证监会递交的备案文件包括 20-F

中所陈述的风险和不确定性，。除相关适用法律要求之外，公司不承担更新任何前瞻性陈述

的义务。 

今天参会的主要成员有泛华的首席执行官兼董事长汪春林先生，首席财务官葛蓬先生。

汪总会先对泛华第一季度的财务业绩和经营情况做一个简单介绍。在结束会议讲稿之后，汪

总、和葛总将接受大家提问。现在请汪总发言。 

 

（一）管理层报告环节 

 

大家好! 欢迎大家参加泛华 2018 年第一季度财报发布会议。今天我和首席财务官葛蓬先生

一起主持会议。首先，我将给各位总结汇报 2018 年第一季度的业绩情况以及主要工作进展，

并谈谈管理层对 2018 年第二季度的展望。稍后葛蓬先生将与我一起回答大家的提问。 

一 、泛华 2018 年第一季度经营情况 

2018 年第一季度，泛华再次取得了超预期的经营业绩，实现经营利润 9,018.1 万，同比增长

63.3%；归属股东净利润 1.30 亿元，同比增长 86.7%。而且，各业务板块的表现也好于预期。

其中： 

1. 寿险方面 

2018 年第一季度，泛华寿险业务总保费同比增长 40.1%，超出行业增速，主要是由于续期

保费同比增长 186.5%，这说明，泛华基于长期寿险的滚雪球的累积业务贡献开始显现。同

时也推动经营利润持续快速增长；泛华新单标准保费受年金险调整及去年第一季度高基数的

影响，同比下降 12%，下滑幅度在公司预期范围内。 

   值得关注的是，泛华在衡量寿险发展的各项核心经营指标上，保持稳健增长态势，体现了

泛华在寿险板块良好的经营基本局面。其中， 

1) 产品结构持续优化：健康险新单标保同比增长超过 40%，明显高于行业，同时健康险在



新单保费的占比从去年的 40%提升到了 65%。（2018 年第一季度，寿险业务结构中，健康

险占比 65%, 年金占比 17%，两全占比 16%，其他占比 2%。2017 年同期健康险占比 40%，

两全险占比 28%，年金险占比 31%，其他占比 1%）。 

2) 注册人力快速增长：2018 年第一季度增加 7.3 万人，累计达到 57.9 万人，月均增员 2-3

万，印证了产销分离趋势在加速，泛华成为了代理人创业的优先选择； 3) 出单人力明显增

长：2018 年第一季度寿险出单人力 6.5 万人，同比增长 38.3%； 4) 继续率品质行业领先：

13 个月继续率达 94%，相比去年同期继续率是 91%。 

2、公估板块 

   公估板块通过加大与中小保险公司的合作和推动业务创新，实现收入同比增长 20.4%，经

营情况较去年明显好转。 

3、互联网板块 

  泛华的互联网板块在各自的领域已经建立了领先优势，并且在 2018 年第一季度对公司的

发展带来了积极的业务和财务贡献，显现其独立商业价值。 

1) 掌中保：掌中保车险基础交易平台及其庞大的用户流量是泛华得以推行车险平台化模式

的基础。目前，掌中保无论从支持的投保车辆、保险公司、险种带出、报价核保功能、支付

方式、配送方式都比同类公司支持更全，覆盖范围更大，竞争优势明显。截止 2018 年一季

度末，掌中保车险累计存量用户 41.8 万人，同比增加 66.1%；出单人数 6.4 万人，同比增加

13.3%。掌中保车险平台交易规模达 5.7 亿元。实现了技术服务费超过 500 万元。 

2) 保网：2018 年一季度，保网在互联网渠道合作方面保持了快速发展。因此，保费突破 6

亿元，同比增长超过 10 倍，第一季度实现经营利润 450 万。保网已经成为了公司一个新的

利润贡献板块。 

3) E 互助：截至 2018 年第一季度末，e 互助会员超过 300 万，每月会员增加超过 10 万。其

中，每月活跃用户人数超过 100 万人，年度留存率在 90%以上。e 互助已经成为泛华销售体

系获客和增员的重要工具，对公司业务的增长起到了积极的作用。e 互助正在筹划服务类产

品向会员推广，建立盈利模式。 

4）车童网：车童网成立三年多以来，一直注重核心竞争力建设，得到了行业的普遍认同，

一季度，车童网跟中小保险公司车险服务联盟、平安一账通建立了深度合作关系，车童网今

年有望实现盈利。 

综上所述，2018 年第一季度的经营结果充分验证了公司在过去多年布局互联网、发展销售



组织建设、大力发展寿险，并在 2017 年推动财险平台化转型等一系列经营策略的前瞻性和

正确性，我们相信这些布局也将继续成为公司未来持续增长的驱动力。 

5、关于资本市场： 

2018 年 5 月 14 日，被誉为全球投资风向标的 MSCI 宣布最新调整的股指名单，泛华被纳入

其中，代表了 MSCI 对泛华商业模式和发展潜力的认同。 

6、董事会关于分红的决定： 

为了回馈股东们的支持和信任，基于 2018 年第一季度的经营业绩，以及对 2018 年全年归属

股东净利润的预判，经董事会批准：公司 2018 年年度将派息每美国存托股 1.0 美元，分四

个季度派发。本季度派发每美国存托股 0.25 美元。股权登记日为 2018 年 5 月 30 日，分红

将在 2018 年 6 月 10 日前后派发。 

 三、2018 年第二季度的展望和目标 

2018 年第二季度，从大的金融开放政策和监管方式来看，我们认为寿险行业正在步入良性

发展轨道。产销分离趋势凸显，保险回归保障的行业发展主旋律有利于泛华。保险公司在回

归保险姓保发展轨道过程中，必然会对泛华有更多的合作需求与依赖。我们预计 2018 年二

季度寿险总保费同比增长 40%以上，新单标准保费同比实现正增长，经营利润不低于 1 个

亿。  

下面我们的管理层将回答大家的问题。 

（二）问答环节 

1. 中金公司 薛源： 

Q: 1) 一季度新单标准保费有所下滑，管理层对未来 3 个季度的展望？ 

   2) 在寿险行业代理人规模增长停滞状态下，公司一季度代理人数较年初增长了 10%，是

怎么做到的？ 

汪总：1）从 2013 年到 2017 年，无论是保险公司还是中介的成长都到了一个新的高度，我

们认为现在在这个新的高度上有一个调整和维持的过程，可以推动未来有更好的成长，我们

认为这是一个趋势。对于泛华来说，尽管一季度新单标保下降 12%，但我们的基本面，衡

量寿险发展的各个基本要素，都呈现出非常好的成长和经营局面。所以我们对二季度业务保

持正增长，以及未来三个季度和全年保持正增长有信心。 

     2）关于代理人增长的问题，1 季度中 1 月份和 3 月份增员速度都在 3 万左右，由于 2

月份春节的因素，所以一季度增长 7 万多，我们相信未来可以保持这个增速。这也证明了我

们的预判，产销分离的趋势是明显的。不仅仅是营销员的分离，包括核心骨干人员和管理人



员也在做产销分离的选择。泛华是他们的优先选择。 

2. 摩根大通 MW Kim 

Q: 1）公司预计 2 季度标保实现正增长。从保险公司所披露的 4 月份保费数据来看，行业正

在慢慢恢复增长；另外，汪总您也提到行业将恢复到更健康的增长轨道，那么泛华的新单业

务和续期业务的增长是否会有更强的动力，公司是否有计划上调 2018 年全年的经营利润预

期？ 

   2）代理人的目标。公司是否有信心 2019 年实现百万扩军的目标？ 

   3）寿险市场开放：中国将放开寿险行业的外资股权限制。您也提到产销分离的趋势越来

越明显，从与保险公司业务合作层面和业务增长层面来看，这些变化对泛华的业务将带来什

么影响？ 

汪总：1）关于利润增长业务增长预期，我的观点是这样：现在寿险行业进入良性轨道，即

“保险姓保”，以健康险为主的正常轨道。我认为并不是说是一个高速增长的轨道，而是一

个正常的经营轨道。而保障型和健康险的经营是我们比较擅长的业务，也是我们的优势体现，

所以我们对今年实现正增长的信心是足够的。同时，我们对经营利润超过 40%的增长也是

有信心。目前没有考虑调整预期。 

     2)寿险的发展的核心衡量指标是销售组织的增长。泛华目前每个月 3 万左右队伍的增

长，有信心完成 2019 年完成百万销售队伍的建设。 

     3）外资股权的放开。我们特别期待和欢迎中国政府这一方面的开放。我们认为，让更

多外资发挥更积极的作用，让消费者有更多和国际接轨的产品和服务，会推动泛华和中介的

销售，对泛华和中介是积极利好的影响。 

 

3. Franklin Templeton, Michael Chu 

Q: 您对行业健康险，特别是重疾险有可能出现价格战的情况有什么看法？对我们经纪人的

佣金是否有影响？ 

汪总：健康险市场未来竞争肯定会越来越激烈，也符合监管对保险姓保健康险的导向。每家

保险公司在健康险含重疾业务上都在做很多的努力。但寿险有一个好处。手续费竞争再激励，

都会遵循不能突破 100%的风险底线，否则会带来行业系统风险。其次，产品报备上也不可

能过于激进。过于激进监管部门不会批。所以总体情况在可控范围之内。 

4. 华创证券 徐康 

 Q：祝贺公司取得亮眼的业绩。有一个问题请教管理层：各家公司在组织人力上的竞争非

常激烈，包括平安、太平都在更加注重人力的增长。目前各家的人力增长都比较缓慢，未来

在人力上的竞争也将更加激烈，这种人力增长越来越难的情况下，泛华如何应对，是否对全



年特别是 3、4 季度的增长带来压力？ 

汪总：我在路演时，很多投资人问我们主要的竞争对手是谁。我一直很肯定地回答，我们的

竞争对手是拥有大量营销员队伍的保险公司。从今年 1 季度到目前为止，各家保险公司对各

自的营销员组织都加强了保护力度。但是，产销分离的趋势又没法阻挡。所以即使保险公司

的力度加大的情况下，我们的增员速度仍然能达到我们的预期。我们认为我们能够达到我们

的目标。 


